

Portrait espéré d'un cardinal pour demain

Le cardinal que j'espère est d'abord quelqu'un qui a parcouru le monde pas d'hôtel en hôtel, ni de monastère en monastère mais en usant les semelles de ses souliers sur n'importe quelle route, carrossable ou non. Pour moi, c'est quelqu'un qui a des amis à droite et à gauche d'un peu toutes les cultures et d'un peu toutes les religions ou philosophies. C'est donc quelqu'un qui connaît le monde, ses richesses, ses diversités, ses drames humains. C'est donc quelqu'un qui est donc sensible au Tiers monde et aux conditions de vie difficiles des gens. C'est donc quelqu'un qui ne cramponnera pas aux grands principes de l'église concernant l'avortement thérapeutique, la prévention du sida, la contraception au détriment des enfants, des femmes et des hommes en détresse.

Donc ce cardinal que j'espère, je voudrais qu'il mette le souci de l'Humanité au premier plan et en tout cas avant le souci de la religion, de ses dogmes et de ses principes. Je ne suis pas certaine que ce soit contradictoire avec le message évangélique.

Je le voudrais intelligent et habile dans ses propos pour rester incontournable dans la curie sans se faire exclure de telle sorte que sa présence puisse forcer des décisions nouvelles, amorcer des tournants vers une Église plus cohérente avec le message évangélique, plus ouverte sur la modernité, plus proche des pauvres.

Je le voudrais proche de tous les jeunes et donc capable d'élargir son regard aux préoccupations des jeunes, capable d'accepter une manière nouvelle de célébrer les événements de la vie, capable de reconnaître la valeur d'autres modes d'expression dans la liturgie et de s'en réjouir.

Je voudrais qu'il donne une place active aux femmes, une vraie place là où des décisions importantes peuvent être prises et qu'il s'efforce de supprimer les rôles « spécifiques » attribués péjorativement aux femmes. Je voudrais qu'il donne cette ouverture aux femmes pas « parce qu'il faut bien » ou parce qu'il faut « pallier au manque de prêtres » mais parce que c'est un droit légitime et qu'il serait le premier à s'en réjouir.

Je voudrais qu'il soit un meneur d'évêques pour entraîner avec lui l'Église de Belgique. Je voudrais que les prêtres puissent être heureux de sa nomination, qu'ils puissent se sentir compris, écoutés et respectés dans leur ministère, que ceux-ci trouvent un souffle nouveau pour œuvrer avec une liberté de parole et d'action réelle dans leur paroisse. Je voudrais beaucoup ne plus entendre parler de l'Église du parvis, de l'église d'en haut et d'en bas, de l'Église des petits, de l'Église des exclus. Je voudrais que le cardinal fasse souffler un vent d'espérance pour que chacun dans l'Église puisse y trouver son compte.

Je voudrais un cardinal heureux, souriant et confiant dans l'humanité. Ca doit pouvoir exister non ?

*Marie-Jeanne
Metouque*

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.672
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.672 tagged_above=-10 required=4 tests=[AWL=0.672]
X-ASG-Debug-ID: 1204639825-658403970000-cWP697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
From: "Chantal Lefevre" <appel@catho.be>
To: <appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: Cardinal
Subject: Cardinal
Date: Tue, 4 Mar 2008 15:21:37 +0100
X-Priority: 3 (Normal)
Importance: Normal
X-Barracuda-Connect: mailrelay009.isp.belgacom.be[195.238.6.176]
X-Barracuda-Start-Time: 1204639825
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.43861

Rule breakdown below

pts	rule name	description
-----	-----------	-------------

Je crois qu'il faut pour aujourd'hui
un homme de dialogue, de bon sens
et d'ouverture comme le cardinal l'est!
Et qui ne se laisse pas avoir par des médias
sur des thèmes idiots comme le préservatif et autres!
Qui ose comme le cardinal prendre la parole à Rome!
Qui soit ouvert envers les jeunes et les femmes mais surtout
qui soit un homme créatif
qui ose rassembler les prêtres comme un père
et qui ose proposer une formation de minimum
6 mois aux prêtres étrangers avant de les mettre en paroisse!
qu'il soit rassembleur de nos différences!
Merci au Seigneur de nous offrir ce berger!

Chantal

--

J'utilise la version gratuite de SPAMfighter pour utilisateurs privés.
Ce programme a supprimé 196 d'e-mails spam à ce jour.
Les utilisateurs qui paient n'ont pas ce message dans leur e-mails.
Obtenez la version gratuite de SPAMfighter ici:
<http://www.spamfighter.com/lfr>

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1204643211-2bd701b80000-owp697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
From: "marielle carlier"
To: <appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: remplacement du cardinal Daneels
Subject: remplacement du cardinal Daneels
Date: Tue, 4 Mar 2008 16:05:46 +0100
X-Priority: 3
X-Barracuda-Connect: mailrelay010.isp.belgacom.be[195.238.6.177]
X-Barracuda-Start-Time: 1204643211
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.50
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.50 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SC0_TG035a, HTML_MESSAGE
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.43865

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.50	BSF_SC0_TG035a	Message contains invalid style definition

Bonjour!

Il me semble que le cardinal primat de Belgique pourrait ne pas être un prêtre: la fonction cardinalice n'implique pas la prêtrise.

Il me semble aussi que ce devrait être un homme --ou une femme-- marié-e qui aurait par le passé exercé un métier dans la société civile.

Il me semble crucial qu'elle ou il ne soit pas un porte-parole de ukases de Rome (ce que le cardinal Daneels n'a d'ailleurs jamais été).

C'est mon avis mais je suis persuadée que, dans la hiérarchie catholique, personne ne le partage. J'espère pourtant.

Marielle Carlier

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 1.602
 X-Spam-Level: *
 X-Spam-Status: No, score=1.602 tagged_above=-10 required=4 tests=[AWL=0.106,
 HTML_MESSAGE=0.001, MSGID_FROM_MTA_HEADER=1.495]
 X-ASG-Debug-ID: 1204916644-48e2039d0000-owp697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 X-Webmail-posting-IP: 87.67.146.210
 From: etienne.catteau
 X-ASG-Orig-Subj: RE:
 Subject: RE:
 To: appel@catho.be
 Date: Fri, 07 Mar 2008 20:04:04 +0100
 X-Barracuda-Connect: mailrelay009.isp.belgacom.be[195.238.6.176]
 X-Barracuda-Start-Time: 1204916644
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 1.19
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=1.19 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_00_10, HTML_MESSAGE, NO_REAL_NAME
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44161

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.55	NO_REAL_NAME	From: does not include a real name
0.64	HTML_00_10	BODY: Message is 0% to 10% HTML
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Bien cher(e)s de la rédaction de l'Appel,

Beaucoup de lecteurs auront fait un portrait du futur cardinal auquel on demandera beaucoup de qualités humaines et chrétiennes.

Dans la mesure où tous les baptisés sont le peuple de Dieu et forment donc l'Eglise, il m'apparaît important que le futur cardinal s'attache à combler le fossé entre la hiérarchie ecclésiastique et les fidèles-laïcs. L'opposition surgit dès lors que l'on s'éloigne de la vie chrétienne : les deux pôles doivent se féconder autour de la vie et de l'Evangile.

Aussi, la principale exigence est l'ECOUTE : écouter les chrétiens dans leur vie et dans la recherche de l'Evangile. La vraie catastrophe provient de ce que nos clercs vivent dans leur tour d'ivoire et n'ont plus rien à apporter à la vie chrétienne des baptisés...

Je pasticherai la première de Saint Jean : celui qui dit être à l'écoute de l'Esprit Saint et qui n'écoute pas ses frères, est un farceur...

Bien à vous et grand merci pour vos engagements

Etienne Catteau

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0 tagged_above=-10 required=4 tests=[none]
 X-ASG-Debug-ID: 1205012314-4c0501e60000-owp697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 DKIM-Signature: v=1; a=rsa-sha256; c=relaxed/relaxed;
 d=gmail.com; s=gamma;

h=domainkey-signature:received:received:message-id:date:from:reply-to:organization:user-agent:mime-version:to:subject:content-type:content-transfer-encoding;
 bh=CG0/Rr/beWUvldwzpiI+zMEUpHHpbJYKdHBdkAVij6Q=;

b=rTF6zVyVE4sgHJ8cgcYjkn00T7fDeqJ7OcGV0kYKxrJJDaStA+AAPu297hEC6NNU2WaQ4/9Kqz/olsu6UIaTBFLW9GSBXR0Vq
 uDI4dlM+px/lyALFKCB9KypQF/KSgHDx6qRpvbxbqk6z0R5bU1wQ2FG4Lf3iGHuokoh96c8oNVE=
 DomainKey-Signature: a=rsa-sha1; c=noaws;
 d=gmail.com; s=gamma;

h=message-id:date:from:reply-to:organization:user-agent:mime-version:to:subject:content-type:content-transfer-encoding;

b=N66XLZKfivsn+ZFNwji2FuBq3orUP4UQh6dTqtGz0EXsl0xulhauFziYDELsKlASVC0YodU179f+olsYXu3GeyK1Xr9NAMrbj
 2eDzaCZiNvv3zDnTa4eCVMe4j9qIMQyt/el/B+AGtDf27Laf+DwydDknwNjCs8tc16kxUxX6s4=
 Date: Sat, 08 Mar 2008 22:38:26 +0100
 From: "Jacquet Jean-Pierre (.G)"
 Reply-To:
 Organizatic.
 To: appel@catho.be
 X-ASG-Orig-Subj: Election du cardinal
 Subject: Election du cardinal
 X-Barracuda-Connect: fg-out-1718.google.com[72.14.220.155]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205012314
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44265

Rule breakdown below

pts	rule name	description
-----	-----	-----

Je vois que vous avez un problème pour définir une bonne façon de désigner le futur cardinal archevêque de Belgique.

Quoique que je ne sois pas certain, loin s'en faut, qu'il faille un archevêque de Belgique, et que je sois moins encore persuadé qu'il puisse y avoir un tel personnage pour plus longtemps, vu l'évolution institutionnelle de ce pays et son probable éclatement dans les quelques années au mieux, mais au pire, je me permettrai de vous faire une suggestion, afin d'apaiser les tensions que tout le monde sent exister entre vos coteries les plus conservatrices et traditionalistes (on serait presque tenté de dire "islamistes") d'un côté, vos factions plus modernistes d'autre part et les quelques membres vraiment ouverts et accueillants aux femmes, aux homosexuels et lesbiennes, aux divorcés etc.

Voici donc ma suggestion : comme jadis les deux mères confièrent le sort de leur enfant au roi Salomon, confiez donc la désignation de votre cardinal à l'élection par les associations laïques (CAL, entre autres, mais aussi "les amis de la morale laïque" et les amis de Madame Nadia Geerts, qui tient un blog remarquable).

Je suis certain aussi que certains franc-maçons auront à cœur de vous aider dans cette élection difficile.

Très cordialement,

Jean-Pierre Jacquet

Athée et laïque militant

Quel cardinal pour demain ?

Le successeur de Mgr Danneels devrait à mon avis être avant tout, à son image, un pasteur à l'écoute du peuple chrétien, qui connaît et partage sa vie. Dans les brochures périodiques, les homélies et les conférences de Mgr Danneels, transpirent les expériences de vie, les soucis et les questions des chrétiens du terrain. Son successeur devrait poursuivre et accentuer cette action de pasteur qui écoute, encourage, « marche avec ».

Quand verrons-nous un évêque, un cardinal rencontrer des travailleurs inquiets face à la fermeture de leur entreprise, vendre dans la rue avec des équipes de bénévoles, des modules des Iles de Paix, des marqueurs de l'opération Damien ou des cartes de l'opération 11.11.11 ? Quel encouragement, quel soutien pour celles et ceux qui sont désemparés ou qui réalisent ces opérations, mais aussi et peut-être surtout pour tous les petits et les pauvres innombrables qui espèrent encore un mieux-être ! Mais il n'a pas le temps, me direz-vous. Eh bien, que les tâches de gestion et d'organisation soient confiées à des chrétiennes et chrétiens laïcs (cela créera de l'emploi) et le cardinal aura plus de temps pour sa mission de pasteur.

Plutôt que d'autorités ecclésiales doctrinaires, dogmatiques, rétrogrades même, « prudentissimes » et ménageant toujours la chèvre et le chou, nous avons besoin d'un cardinal pasteur et prophète, sel de la terre :

- qui vit vraiment de l'Évangile, qui écoute et encourage les théologiennes et théologiens (clercs et laïcs) qui dépoussièrent les textes, dépassent une Tradition sclérosée et proposent de se questionner sur Dieu pour le découvrir ;
- qui n'a pas peur du débat contradictoire ;
- qui dénonce la grande finance qui spéculé et exploite les personnes, le capitalisme sauvage qui écrase, l'idéologie du consumérisme (« Consomme et tais-toi ») et du chacun pour soi.

Il sera également homme de dialogue qui écoute et partage d'égal à égal avec les chrétiens non pratiquants, avec les représentants des autres religions, de la laïcité et de la société civile.

Je ne doute pas qu'il sera homme de foi et de prière : les acteurs du processus mystérieux de choix et de désignation y veilleront certainement.

Tant que les Cultes relèvent du Ministère Fédéral de la Justice, il me semble indiqué d'avoir en Belgique un seul cardinal qui devra donc être parfait trilingue et même polyglotte.

Voilà quelques qualités que je souhaiterais voir chez le futur cardinal belge.

Dominique Galloy

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1205055355-225b010b0000-oWP697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
From: "Michco"
To: <appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: enquête futur cardinal
Subject: enquête futur cardinal
Date: Sun, 9 Mar 2008 10:35:54 +0100
X-Priority: 3
X-Barracuda-Connect: mailrelay011.isp.belgacom.be[195.238.6.178]
X-Barracuda-Start-Time: 1205055355
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.50
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.50 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SCO_TG035a, HTML_MESSAGE
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44311
Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.50	BSF_SCO_TG035a	Message contains invalid style definition

Ns avons un besoin urgent d'un "prophète". D'un homme qui ose vivre comme Jésus , "homme qui marche 'pour soulager toutes les souffrances .Homme ajusté à sa conscience ,porteur de "la" bonne nouvelle qui n'est autre que l'annonce de l'Amour .Tout le reste est du superflu ,surtout pour les jeunes .Nous souhaitons aussi un homme qui s'engage malgré les difficultés, dans la transformation d'une vie nouvelle et authentique pour l'Eglise ."On ne peut remettre des feuilles mortes sur un arbre mort ."Merci et courage ...Colette de Meeus '

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0.001
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
 tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205060429-509901260000-owp697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 X-Belgacom-Dynamic: yes
 From: "Wintgens" <wintgens@catho.be>
 To: "L'appel" <appel@catho.be>
 X-ASG-Orig-Subj: Quel cardinal pour demain ?
 Subject: Quel cardinal pour demain ?
 Date: Sun, 9 Mar 2008 12:00:30 +0100
 X-Priority: 3
 X-Barracuda-Connect: mailrelay004.isp.belgacom.be[195.238.6.170]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205060429
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.50
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.50 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SC0_TG035a, HTML_MESSAGE
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44318

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.50	BSF_SC0_TG035a	Message contains invalid style definition

Messieurs,

Pour le choix du nouveau cardinal, voici les qualités que l'on devrait découvrir en lui.

En tout premier être un homme de prière.

Ensuite la modestie (pas un homme qui sait tout sur tout).

Etre attentif aux petits: pauvres - malades - handicapés - chômeurs - marginaux - isolés et souvent rejetés.

Dans la mesure de ses moyens, rechercher une solution en vue d'appliquer " le principe de miséricorde " à l'égard des divorcés remariés actuellement exclus de la table; (Il est grand temps de pardonner)

Amener à une plus grande union avec nos frères des églises séparées. (Le peuple ne comprend pas grand chose aux considérations hautement philosophiques et théologiques)

Le rôle beaucoup plus important des femmes dans l'église serait incontestablement un plus (l'ordination à la prêtrise et dans un premier temps au diaconat)

Permettre aux diacres consacrés de confesser les personnes malades avec lesquels ils ont cheminé

Salutations !

Paul Wintgens, <wintgens@catho.be>

Lettre à L'Appel à propos de notre futur évêque

Lecteurs de L'appel, engagés en paroisse et membres d'une équipe qui réfléchit à un fonctionnement plus démocratique de l'Eglise, nous nous réjouissons de votre initiative et nous encourageons nos amis à y répondre comme nous.

Nous restons fidèles à l'Evangile et gardons confiance en l'Eglise, qui l'a fait parvenir miraculeusement intact jusqu'à nous, à travers 2000 ans de turbulences. Et puis, cela fait du bien de rêver ensemble à un fonctionnement plus démocratique qui renforcerait la crédibilité de l'Eglise en notre temps.

Ce que nous nous efforçons de vivre en tant que baptisés, nous l'attendons à fortiori de celui à qui serait confié le gouvernement de notre diocèse. Si l'évêque était vraiment choisi conformément aux désirs des chrétiens de son diocèse, s'il avait le soutien de sa base, cela lui donnerait une plus grande légitimité dans l'exercice de son autorité et une autonomie réelle vis-à-vis de la hiérarchie et des autorités romaines.

Sans reprendre ici tout le profil qui se dégagait d'une enquête faite par notre groupe sur ce que la base attendait d'un nouvel évêque, nous voudrions insister sur quelques aspects de la personnalité de celui qui aura la charge du diocèse de Malines-Bruxelles. Il nous paraît donc important que notre nouvel évêque soit :

- un homme de terrain, familier de la situation particulière de notre diocèse s'étendant sur les trois régions du pays et groupant des fidèles de diverses communautés linguistiques, donc, logiquement, un homme choisi au sein de ce diocèse qu'il connaîtrait bien, plutôt que « parachuté » d'un autre diocèse (le diocèse de Malines-Bruxelles ne manque certes pas de pasteurs capables d'assumer cette charge) ;
- un homme de dialogue, capable de rencontrer, à Bruxelles notamment, la réalité d'une ville multinationale, multiculturelle, multireligieuse, sans s'enfermer dans des rigidités dogmatiques ;
- un passeur d'évangile, capable de l'annoncer à notre société duale et inégalitaire, particulièrement attentif aux pauvres, aux démunis, aux exclus de cette société et capable d'encourager les chrétiens à prendre leurs responsabilités pour plus de justice et de fraternité ;
- un homme enfin, convaincu que l'autorité dans l'Eglise ne peut s'exercer que de façon synodale, en partageant le pouvoir avec tous les chrétiens, clercs et laïcs, au sein de conseils épiscopaux, presbytéraux et autres, en établissant au sein du diocèse non seulement des espaces de dialogue, mais aussi des lieux où les décisions se prennent en commun.

En vous remerciant de nous donner l'occasion de prendre conscience de notre responsabilité de baptisés et en espérant que le nombre des réponses dépassera vos attentes, nous vous adressons nos salutations les plus cordiales,

Gerda et Pierre Compère

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 2.32
 X-Spam-Level: **
 X-Spam-Status: No, score=2.32 tagged_above=-10 required=4
 tests=[CTYPE_001C_A=2.319, HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205090595-5d9100750000-oWP697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 From: "bruynndonckx"
 To: <appel@catho.be>
 Cc: "'jean legein'"
 X-ASG-Orig-Subj: Quel Cardinal?
 Subject: Quel Cardinal?
 Date: Sun, 9 Mar 2008 20:23:17 +0100
 Thread-Index: AciCGwYlXcKc3PT1Tw+nP86V18XBqg==
 X-Antivirus: avast! (VPS 080309-0, 09/03/2008), Outbound message
 X-Antivirus-Status: Clean
 X-Junkmail-Status: score=10/50, host=mirapoint3.brutele.be
 X-Junkmail-SD-Raw: score=unknown,
 refid=str=0001.0A0B0206.47D43922.01AA,ss=1,fgs=0,
 ip=85.27.18.34,
 so=2006-05-09 23:27:51,
 dmm=5.4.3/2008-02-01
 X-Barracuda-Connect: mirapoint3.brutele.be[212.68.199.148]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205090595
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_MESSAGE
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44350
 Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Quel cardinal voulons-nous pour demain ?

-
- Ce doit être selon moi, un homme habité par la Bonne Nouvelle de Jésus de Nazareth
 - Il doit être homme d'écoute et de dialogue
 - Il doit traduire l'Évangile en langage d'aujourd'hui, rendre crédible le message de l'Église.
 - Il doit être porte-parole et avoir une vision d'avenir
 - Il doit avoir le souci des communautés et les aider à vivre malgré la pénurie de prêtres
 - Il doit bien s'entourer et faire équipe avec les autres évêques
 - Il doit être courageux et oser prendre les bonnes décisions. Lorsqu'on attend sa parole, il doit éviter la langue de bois.
 - Il doit être un démocrate, partisan de la séparation de l'Église et de l'État
 - Il doit mener le combat pour la justice et la dignité humaine.

Gustave Bruynndonckx

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1205086315-5d6400000000-owp697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.101:2000/cgi-bin/mark.cgi>
From: Philippe Lemaître <appel@catho.be>
To: <appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: quel cardinal pour demain ?
Subject: quel cardinal pour demain ?
Date: Sun, 9 Mar 2008 19:11:57 +0100
Thread-Index: AcICEQ/Nwq3uRjuvTWe6IFLJJIkEEKw==
X-Barracuda-Connect: postbode01.versateladsl.be[212.53.5.91]
X-Barracuda-Start-Time: 1205086316
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.70
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.70 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_MESSAGE, MSGID_FROM_MTA_ID
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44345
Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.70	MSGID_FROM_MTA_ID	Message-Id for external message added locally
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Merci pour les bons articles du n° de janvier 08 concernant la nomination d'un successeur à Mgr Danneels.

Voici quelques éléments de réflexion autour de ce choix déterminant :

- qu'attend-on de lui ? Qu'il soit un homme d'écoute, davantage **qqn qui écoute les hommes** et en parle à Dieu que qqn qui parle aux hommes après avoir écouté Rome. Dans la continuité de Mgr Danneels (merci à lui) mais **en plus audacieux**.
- Quel rôle dans la société et dans l'Eglise ? Qu'il se sente en charge de **l'adaptation des structures aux besoins des hommes de son temps**. Les structures sont au service, et les hommes qui animent ces structures aussi. Que notre prochain archevêque veille à ce que les structures s'adaptent à l'Eglise de terrain du temps et qu'elles n'imposent par leur propre histoire passée (si sainte soit-elle) à ceux qui vivent aujourd'hui dans la foi en Jésus-Christ.
- Quelles réactions, quels messages souhaite-t-on le voir exprimer ? Qu'il soit un transmetteur fidèle et audacieux à Rome de la vie des chrétiens en Belgique. Qu'il ose relayer dans les bureaux et les cénacles du Vatican la vraie vie des chrétiens lambda que nous sommes.
- Il suffit d'un cardinal, bien entouré, qui n'aie pas à s'occuper lui-même d'administration ou de lectures trop longues d'instruction venant des services centraux, mais que, au contraire, il puisse prendre le temps d'écouter, de regarder vivre, de vivre avec les chrétiens belges pratiquants ou non, et avec les citoyens tout simples.

Merci du meilleur usage quez vous rerez de ceci.

Cordialement.

Philippe Lemaître

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0.001
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
 tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205082669-1a70003b0000-cWP697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 X-Belgacom-Dynamic: yes
 From: "Bernard de Guchteneere"
 To: <appel@catho.be>,
 Cc: "i

X-ASG-Orig: . le futur cardinal
 Subject: le futur cardinal
 Date: Sun, 9 Mar 2008 18:10:31 +0100
 X-Priority: 3
 X-Barracuda-Connect: mailrelay011.isp.belgacom.be[195.238.6.178]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205082669
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.50
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.50 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SCO_TG035a, HTML_MESSAGE
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44341
 Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.50	BSF_SCO_TG035a	Message contains invalid style definition

Cher tous,

J'ai lu dans la LLB du 9 mars le petit article de Christian Laporte intitulé "Le futur cardinal, témoin plus que gestionnaire".

Cet article invite expressément les lecteurs à réagir. Je me sens donc interpellé. Et voici mon humble contribution au débat.

Dans le contexte actuel où le Souverain Pontife exerce un pouvoir réel sur l'ensemble de l'institution ecclésiastique, jouissant en outre du privilège d'être le seul homme sur terre à être infaillible, dans certains domaines bien sûr, et du titre de chef d'Etat, il me paraît tout à fait prématuré, pour des catholiques belges (?), de songer à suggérer des aménagements marginaux au processus déjà défini d'"en haut" du choix d'un prochain archevêque de Malines-Bruxelles.

Personnellement je préférerais donner une chance à la preuve par l'absurde..

Soyons sérieux : la fidélité au message évangélique entraîne-t-elle nécessairement :

1. une misogynie multi-séculaire,
2. une institution ecclésiastique qui opte délibérément pour un gouvernement dictatorial (les synodes épiscopaux n'ont évidemment trompé personne) etc...

La réponse est évidemment : non.

Pourtant ne faut-il pas reconnaître aussi que tant de prises de positions du Magistère de l'Eglise Catholique Romaine ne sont pas encore majoritairement rejetées par le peuple chrétien. Donc attendons patiemment que la preuve par l'absurde devienne obvie non sans garder cet optimisme que nous donne la foi en Jésus-Christ qui nous pousse à préparer l'avènement du Royaume de Dieu.

Meilleures salutations,

Bernard DE GUCHTENEERE

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 1.819
X-Spam-Level: *
X-Spam-Status: No, score=1.819 tagged_above=-10 required=4
tests=[MIME_QP_LONG_LINE=1.819]
X-ASG-Debug-ID: 1205149713-4c4101410000-oWP697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
Date: Mon, 10 Mar 2008 12:48:32 +0100
X-ASG-Orig-Subj: profil
Subject: profil
From: Jean Debelle <appel@catho.be>
To: <appel@catho.be>
X-Barracuda-Connect: mailrelay008.isp.belgacom.be[195.238.6.174]
X-Barracuda-Start-Time: 1205149713
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44415
Rule breakdown below

pts	rule name	description
-----	-----------	-------------

Un profil pour le futur archevêque

Préambule

A l'occasion de cette désignation, la demande est formulée par certains de scinder en trois parties l'actuel archidiocèse de « Malines-Bruxelles » en Brabant Flamand, Brabant Wallon et Bruxelles.

X

Voici quelques traits qui nous semblent devoir être mentionnés en ce qui concerne le profil souhaité pour le nouvel archevêque.

Qu'il soit témoin de la « Bonne Nouvelle » plutôt que gestionnaire ou administrateur, témoin de la foi, de l'espérance et de la charité.

- une foi ouverte, reflet de l'Évangile, au risque de parfois déranger ,
- une espérance qui dynamise son archidiocèse,
- une charité à l'écoute de toutes et tous, avec une priorité aux plus démunis de notre société.

Qu'il soit un homme d'écoute et de dialogue, fédérateur, proche de tous ses diocésains dans leur diversité et ouvert aux autres courants de pensée ainsi qu'à la modernité.

Qu'il se comporte comme « le serviteur de tous ». (Marc, X, 35)

Qu'il fasse confiance et encourage les recherches et les initiatives qui font et sont « Église ».

Plus spécifiquement, qu'il soit capable de questionner et de réformer le modèle clérical actuellement dominant dans l'Eglise catholique et qu'il soit à même d'apporter sa contribution à des réformes profondes dans l'Eglise, réformes requises de façon urgente sur les plans institutionnel, doctrinal et liturgique.

Pour ce nouveau cardinal, nous souhaitons enfin de la sobriété dans son mode de vie (la mitre...) ainsi...qu'une bonne dose d'humour et de bon sens !

La Paroisse Libre , ce 10mars 2008.

Jean Debelle

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0.001
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
 tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205164523-408300920000-owp697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 From: "Vincent Lohest" <
 To: "

Cc: "

X-ASG-Orig-Subj: Comme souhaité mon avis
 Subject: Comme souhaité mon avis
 Date: Mon, 10 Mar 2008 16:55:25 +0100
 X-Priority: 3
 X-Barracuda-Connect: ananke.telenet-ops.be[195.130.137.78]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205164524
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.50
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.50 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SCO_TG035a, HTML_MESSAGE
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44432

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.50	BSF_SCO_TG035a	Message contains invalid style definition

Avec mes bonnes salutations à tous les lecteurs

Vincent A. Lohest

Le futur cardinal, témoin plus que gestionnaire.

Dans LLB de ce week-end, Chr. Laporte donne quelques points amusants sur ce sujet qui reviennent régulièrement sans jamais aller plus loin.

Ainsi en revient-on toujours à de la « démocratie dans l'Eglise » institution de droit divin ou pour le chrétien c'est de la fumée blanche qui élit le Pape, les grands électeurs étant choisis par le Pape précédent. L'Eglise est à la démocratie comme la droite est à la gauche.

Ici pour le cardinal est-ce de la démocratie que ce soit 700 « habitués » que l'on consulte certainement pas choisis par des assemblées paroissiales qui d'ailleurs n'existent pratiquement pas comme le prévoyait Vatican II. Il faut savoir ce qu'est la vraie base.

D'autre part trouver un candidat ayant le profil souhaité aujourd'hui cela ne court plus les églises. On n'est plus au temps du Cardinal Mercier.

Mais pour moi ce qui m'importe ce ne sont pas tant ces souhaits écrits dans un journal et qui soit

dit en passant seraient mieux d'être remis au Nonce apostolique lors d'un échange verbal.

C'est là, après futur cardinal car je m'inquiète de la transmission par des consacrés du message divin toujours attribué à des hommes célibataires dont la relève ne se fait plus. Déjà maintenant tout un groupe de personnes est privé de l'approche des sacrements et de la célébration eucharistique.

Comment une institution composée à plus de 75% de femmes ne leur donne-t-elle aucun pouvoir? Ce n'est même pas de la démocratie, c'est un respect le plus naturel des enfants de Dieu?

Enfinement Jésus n'est-il pas prisonnier de cette Eglise ?

 Le futur cardinal.doc

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0.001
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4 tests=[AWL=0.000,
 HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205230669-738201d20000-owp697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 From: "philippe de briey" <
 To: "Appel, L'" <appel@catho.be>
 X-ASG-Orig-Subj: Quel cardinal?
 Subject: Quel cardinal?
 Date: Tue, 11 Mar 2008 11:17:47 +0100
 Thread-Index: AcidYL9iHFWS9wXEReSYolx3aRLdwQ==
 X-DCC-scarlet.be-Metrics: hel 20001; Body=1 Fuz1=1 Fuz2=1
 X-Barracuda-Connect: hel.is.scarlet.be[193.74.71.26]
 X-Barracuda-Start-Time: 1205230669
 X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
 X-Barracuda-Spam-Score: 0.26
 X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.26 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
 QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_FONT_BIG, HTML_MESSAGE
 X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44504
 Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
0.26	HTML_FONT_BIG	BODY: HTML tag for a big font size

Chers amis de l'Appel,

Voici ma réponse à votre initiative que je trouve tout à fait excellente et dont je vous félicite. Espérons qu'elle porte des fruits !

Quel cardinal ?

Parmi les traits qui me réjouiraient chez un cardinal comme chez tous les évêques ou prêtres, j'en mentionnerai cinq :

- Que, comme le Christ, il soit particulièrement présent à tous ceux qui souffrent, mais aussi qu'il rappelle sans cesse l'exigence évangélique de partage substantiel des richesses (« je donne la moitié de mes biens aux pauvres » décide Zachée), et qu'il ait le courage de dénoncer sans cesse toutes les injustices sociales ainsi que notre système capitaliste qui les produit.
- Qu'il pousse les femmes en avant dans toutes les tâches ecclésiales, et surtout de parole et de direction. Qu'il pousse aussi au rajeunissement de tous les cadres et qu'il donne une priorité pastorale absolue à la jeunesse.
- Qu'il encourage prêtres et laïcs, théologiens et théologiennes à exprimer leurs interrogations en toute liberté et sans crainte d'être sanctionné-e-s. Qu'il ait lui-même conscience du profond aggiornamento dont l'Eglise a besoin et qu'il appuie tous ceux et celles qui y travaillent.
- Qu'il ne croie surtout pas que l'Eglise est la seule voie de salut et que le Vatican possède toute la vérité, car c'est ainsi que l'Eglise catholique perd sa crédibilité et est délaissée par beaucoup.
- Qu'il promeuve dans l'Eglise les mandats temporaires et qu'il soit déterminé lui-même à montrer l'exemple en laissant la place à un autre après un certain temps (sauf, bien sûr, si une majorité de fidèles lui demandent de rester).
- Ces cinq traits peuvent sembler tenir du rêve et pourtant ils me paraissent indispensables pour que l'Eglise catholique chez nous retrouve une vraie crédibilité et une vitalité lui permettant d'être levain de vie et lumière pour le monde ! Car à mes yeux, ce qui la fait végéter et reculer, ce n'est pas seulement l'incroyance ou l'indifférence moderne, mais aussi la trop grande peur de la hiérarchie d'abandonner les vieilles outres, les idées et les traditions d'un passé révolu, quitte à déplaire au Vatican et aux forces conservatrices. Comme l'écrit le père Maurice Bellet, « *il y faudra un engagement radical ; aucune diminution, aucun compromis, aucun faux arrangement ; ni conservatisme ni*

concessions ; l'Evangile repris dans tout son abrupt. Pas moyen de faire moins. Mais dans un espace autre que l'espace connu ».

Philippe de Briey

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1205270749-774102fc0000-owp697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
From: "Jean Peeters"
To: <appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: quel cardinal ?
Subject: quel cardinal ?
Date: Tue, 11 Mar 2008 22:33:46 +0100
Thread-Index: AcIDv5Xl8+3FFEEFSOayMvy7lFFmig==
X-Barracuda-Connect: mailrelay011.isp.belgacom.be[195.238.6.178]
X-Barracuda-Start-Time: 1205270749
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_MESSAGE
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44550
Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Mieux vaut tard que jamais pour répondre à cette question !

Bien de très bonnes choses ont déjà été dites, et on a probablement dit aussi qu'un cardinal doit être attentif à la population fragilisée par la vie, c'est pourquoi je voudrais ajouter ceci :

L'expérience de mes soixante ans de vie m'a prouvé de nombreuses fois qu'on réfléchit avec ses pieds ! Nous sommes tous marqué par le même mécanisme : nous voyons et analysons le monde à partir du lieu où nous sommes, nous vivons, à partir aussi des milieux que nous fréquentons. C'est intéressant ainsi de compulsurer son carnet d'adresse tél ou mail.

C'est pourquoi, il est important qu'un évêque ou qu'un cardinal puisse avoir non seulement des contacts autres que simplement les milieux d'Eglise, mais qu'il puisse toucher et vivre la réalité de ce que vivent près de la moitié des Belges. Chaque année, les ecclésiastiques font des « retraites ». Pourquoi le cardinal (et évêques, et prêtres) ne ferait-il pas également ce que bien des jeunes font : « une retraite sociale » ?

Etre présent à l'inauguration d'un resto social, d'une maison de quartier ou autre activité sociale, c'est déjà un premier pas. Par contre, vivre deux ou trois jours à l'intérieur même d'une association de quartier qui travaille aux médiations de dettes, recherche de logement, aides juridiques, aides aux CPAS etc..., c'est une expérience unique qui marque, qui peut modifier des opinions, et ajouter du cœur à l'intelligence.

Moi, c'est tout ce que je suggère en plus de ce que bien d'autres auront dit.

Et bravo pour la revue, tous nos encouragements

Jean Peeters

Un cardinal ?

Je reste perplexe à propos de la consultation faite par *L'Appel* au sujet d'un autre cardinal...

En est-on toujours là ? Beaucoup de chrétiennes et de chrétiens pensent que l'institution cléricale – je n'ai pas dit ecclésiale – ne répond en rien au souhait de Jésus. Condamné par le clergé de son temps, il a proposé à ses disciples un modèle de communauté, et j'aimerais dire comment j'envisage celle-ci dans notre contexte **wallon**.

J'envisage l'église chrétienne (qu'on peut qualifier de « catholique » pour la facilité), comme une assemblée, qui en Wallonie pourrait être présidée par un trio de personnes dont le mandat aurait une durée limitée, et pour qui nous aurions voté. Il me semble qu'il n'y aura bientôt plus de prêtres : c'est mon souhait, nullement par mépris des personnes, souvent épatantes, qui ont joué ce rôle, - mais parce que le clergé ne me paraît pas une institution chrétienne (rien ne m'indique que Jésus l'ait désirée, au contraire). Au-delà de mon souhait personnel, il ya l'évolution concrète de nos sociétés, chrétiennes ou non ; j'imagine que l'on devrait importer des fonctionnaires du culte pour les groupes qui le demanderont ; ce serait l'une des modalités de fonctionnement des cellules locales de l'assemblée wallonne.

Les cellules en question s'organiseront comme elles l'auront choisi, en élisant des responsables si elles le souhaitent – mais toujours pour des mandats à durée limitée ; elles auront la possibilité de désigner quelqu'un-e pour les contacts avec le trio en présidence. Elles définiront et célébreront leurs eucharisties en intégrant ces trois éléments fondamentaux : **mémoire de Jésus, partage et engagement**. Elles auront à relever des défis comme la formation (biblique, théologique...) et aussi la gestion du patrimoine anciennement dévolu aux messes (comment maintenir les édifices en bon état, qu'y organiser outre des célébrations...).

En ces temps individualistes l'assemblée maintiendra des enjeux communautaires aussi importants que la lutte contre la violence structurelle et la reconnaissance de notre identité wallonne – accueillante aux autres, en lien avec celles-ci – et en solidarité avec les peuples appauvris.

Je crois que les communautés de vie, religieuses ou non, ont un grand avenir ; elles sont peut-être même appelées à se multiplier pour des raisons démographiques, économiques et écologiques. Mais elles prendront sans doute des formes plus diverses que par le passé, selon l'état de vie de leurs membres, avec une dimension intergénérationnelle.

Telle est l'église, avec son institution ecclésiale et non cléricale, que j'espère pour la Wallonie. J'espère aussi que les communautés chrétiennes des autres régions s'organiseront également de façon à dépasser des statuts historiquement explicables mais non fondés dans la fidélité à Jésus et pour le Royaume que toutes et tous, en assumant joyeusement nos différences et nos responsabilités, nous essayons de mettre en œuvre aujourd'hui.

Christine Bombois d'Affray

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 0.001
X-Spam-Level:
X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1205659523-086e005d0000-oWP697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
From: "Yvan Prosman"
To: <appel@catho.be>
<appel@catho.be>
X-ASG-Orig-Subj: Choix d'un nouvel évêque
Subject: Choix d'un nouvel évêque
Date: Sun, 16 Mar 2008 10:25:26 +0100
X-Priority: 3 (Normal)
Importance: Normal
X-Barracuda-Connect: wilson.telenet-ops.be[195.130.132.42]
X-Barracuda-Start-Time: 1205659523
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 0.00
X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_MESSAGE
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.44981
Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Je ne pourrais que m'associer , avec force et conviction profonde , à votre proposition de confier le choix d' un nouvel évêque à l'assemblée des fidèles et puis aux conseils constitués .

Bravo pour cet appel dans " La Libre

Sincèrement vôtre.

Yvan PROSMAN

J'utilise la version gratuite de SPAMfighter pour utilisateurs privés.
208 e-mails spam ont été bloqués jusqu'à maintenant.
Les utilisateurs payant n'ont pas ce message dans leurs e-mails.
Essayez [SPAMfighter](#) gratuitement maintenant!

Quelques réflexions au sujet de la succession de Mgr Danneels

Problème des territoires

Au cours de l'année 1959-60, le chanoine Albert Descamps, qui deviendrait quelque temps plus tard le dernier recteur unitaire de l'Université de Louvain, a confié son point de vue concernant les territoires ecclésiastiques belges à ses voisins de table au Collège du Saint-Esprit dont il était président. C'était avant la loi de 1963 qui devait fixer la frontière linguistique.

Selon lui, il faudrait trois archevêques en Belgique : un flamand, un wallon et un super-archevêque bilingue pour Bruxelles.

Pourquoi cette idée ne reviendrait-elle pas sur le tapis ?

Le territoire de cet évêque serait restreint, mais son influence nationale et internationale considérable.

Profil de ce super-archevêque

La meilleure manière pour décrire le profil de celui qui occuperait ce siège est de retourner aux sources et de réfléchir à partir de Jésus et de l'Évangile.

Jésus parle et agit, mais après avoir bien regardé et écouté tout ce qui l'entoure (il a deux yeux et deux oreilles, mais une seule bouche !). Quand il regarde la réalité, il le fait à partir d'en bas. Son regard est celui du pauvre, non du riche. Il ne rejette pas les riches, mais il essaie de leur faire comprendre qu'il faut regarder le monde en adoptant le point de vue des « insignifiants », en se mettant à leur place.

Jésus n'est pas quelqu'un qui s'impose, mais plutôt qui propose (« Si tu veux, ... »). Il use d'une pédagogie remarquable en aidant ses auditeurs à découvrir eux-mêmes les trésors du Royaume (pédagogie des paraboles notamment).

Jésus est quelqu'un dont la bonté inspire confiance. Il est sensible (littéralement pris aux tripes) face aux gens qui souffrent, mais il est conscient de l'origine collective et structurelle de cette souffrance.

Jésus était humble, tout en étant ferme pour combattre les sources (notamment religieuses) d'humiliation.

L'évêque doit être un veilleur capable de lire les signes des temps et les frémissements de ce qui va advenir. Son regard doit se porter beaucoup plus en avant que dans le rétroviseur.

Il doit être un homme « normal » et le rester. Pour cela, il doit disposer d'un lieu où il puisse être lui-même, avoir des amis non flatteurs et accepter de se laisser superviser voire interpeller.

Ce programme est tellement vaste que l'on risque de ne trouver personne qui possède toutes les qualités souhaitées. Ce n'est pas grave, car quelqu'un de trop bien serait insupportable et ne pourrait jamais adopter le point de vue du faible. En effet, on peut observer que pour comprendre ceux qui souffrent, il faut avoir souffert soi-même dans un domaine ou dans un autre.

Maurice Cheza

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
 X-Spam-Flag: NO
 X-Spam-Score: 0.001
 X-Spam-Level:
 X-Spam-Status: No, score=0.001 tagged_above=-10 required=4
 tests=[HTML_MESSAGE=0.001]
 X-ASG-Debug-ID: 1205788282-07cb01c80000-oWP697
 X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
 X-Yahoo-Newman-Property: ymail-5
 X-Yahoo-Newman-Id: 759668.86224.bm@omp205.mail.re3.yahoo.com
 DomainKey-Signature: a=rsa-sha1; q=dns; c=noaws;
 s=s1024; d=yahoo.fr;

h=X-YMail-OSG:Received:Date:From:Subject:To:MIME-Version:Content-Type:Content-Transfer-Encoding:Message-ID;

b=bXMEfmslnajGQt6kwCLiHACs9vuhc/rT+bWErLtItvEFXFxxi/XBST4DYTWkavPiadw0cAK3jW3dTDaWLMx6z9eei5jfhva3Vw3Lc0UBOjpxMNOQ1Fc0E0UpfdUBdLeh+v4CYVyhzCCibR9waZ8v26zw/HXlfxI5GPACxBLO18s=;

X-YMail-OSG:
 o5lIU.IVMllagXNoDpPT4PSv8wsfIlfdS.h_I1KfdNy5xWa0kit.8jbKjvWA28V4Miacs6iBilAgvbGxTQNLJ2Y2V_loA4YcDBGXWmVLSKX8co6qPX080pPZgTI-

Date: Mon, 17 Mar 2008 22:11:20 +0100 (CET)

From: Mireille LECLERRQ

X-ASG-Orig-Subj: successeur du Cardinal Danneels

Subject: successeur du Cardinal Danneels

To: appel@catho.be

X-Barracuda-Connect: n3.bullet.mail.re4.yahoo.com[206.190.56.22]

X-Barracuda-Start-Time: 1205788282

X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be

X-Barracuda-Spam-Score: 0.00

X-Barracuda-Spam-Status: No, SCORE=0.00 using global scores of TAG_LEVEL=3.5

QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=HTML_MESSAGE

X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.45123

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message

Suite à votre suggestion de réfléchir au profil du futur successeur du cardinal Danneels, l'EDAP de la paroisse de la Chatqueue St Léonard de Seraing désire vous faire part de ses réflexions.

Le prochain cardinal devrait :

- être ouvert à tous, proche des gens
- savoir parler simplement, clairement avec les gens mais être aussi à l'aise avec les ministres
- être francophone (selon l'alternance) mais parler les trois langues
- avoir une grande indépendance d'esprit
- être théologiquement moderne, ouvrant le débat sur les grands thèmes de la société d'aujourd'hui en lien avec l'Evangile
- ne pas être trop rigoureusement canoniste et pas du tout moralisant

Merci pour votre initiative

Envoyé avec [Yahoo! Mail](#).

La boîte email la plus appréciée au monde.

X-Virus-Scanned: amavisd-new at
X-Spam-Flag: NO
X-Spam-Score: 1.695
X-Spam-Level: *
X-Spam-Status: No, score=1.695 tagged_above=-10 required=4 tests=[AWL=-0.513, HTML_IMAGE_ONLY_24=2.207, HTML_MESSAGE=0.001]
X-ASG-Debug-ID: 1206021908-2a3300fb0000-owp697
X-Barracuda-URL: <http://192.168.170.194:8000/cgi-bin/mark.cgi>
X-Belgacom-Dynamic: yes
From: "christian deduytschaever"
To: <appel@catho.be>
Cc: "

X-ASG-Orig-Subj: succession de Danneels
Subject: succession de Danneels
Date: Thu, 20 Mar 2008 15:13:09 +0100
X-Priority: 3
X-Barracuda-Connect: mailsec007.isp.belgacom.be[195.238.6.247]
X-Barracuda-Start-Time: 1206021909
X-Barracuda-Virus-Scanned: by Barracuda Spam Firewall at catho.be
X-Barracuda-Spam-Score: 1.93
X-Barracuda-Spam-Status: NO, SCORE=1.93 using global scores of TAG_LEVEL=3.5
QUARANTINE_LEVEL=1000.0 KILL_LEVEL=9.0 tests=BSF_SC0_TG035a, HTML_IMAGE_ONLY_24, HTML_MESSAGE
X-Barracuda-Spam-Report: Code version 3.1, rules version 3.1.45383

Rule breakdown below

pts	rule name	description
0.93	HTML_IMAGE_ONLY_24	BODY: HTML: images with 2000-2400 bytes of words
0.00	HTML_MESSAGE	BODY: HTML included in message
1.00	BSF_SC0_TG035a	Message contains invalid style definition

Bonjour !

Pour la succession du Cardinal, on peut toujours rêver, tout en sachant que tout ne dépend pas d'un seul homme !

Il faudrait avant tout quelqu'un de rassembleur et qui donne confiance, encourage, même simplement par la rencontre, le contact. Ce n'est pas d'un idéologue qu'on a besoin, mais de quelqu'un dont la parole puisse faire autorité. Et c'est là le rêve : que ce puisse être un peu à la manière de Desmond Tutu, qui a permis les commissions "vérité et réconciliation" en Afrique du Sud.

L'Église catholique en Belgique souffre en effet des divisions culturelles du pays et il s'agirait de pouvoir être recentré sur l'essentiel : le Christ et l'évangile à vivre actuellement. Une parole forte pourrait-elle nous réveiller en ce sens ?

Il serait, à mon sens, catastrophique de se renfermer chacun dans sa bulle, et j'ai été très heureux de voir remplacer les deux évêques auxiliaires fr-nl à Bruxelles par un seul. Le rôle particulier de l'évêque n'est-il pas d'être signe de communion, non seulement avec le Christ, mais aussi entre les hommes ?

Bon courage dans votre mission d'information
et heureuse fête de Pâques !
Christian DD

Protected by Spam Blocker Utility 
[Click here to protect your inbox from Spam.](#)